

Compte rendu du Conseil d'école



Ecole Elémentaire LA GABILLAIS
5 bis place de la Gabillais
35650 LE RHEU
02 99 60 71 79
ecole.0352329s@ac-rennes.fr

Du jeudi 22 février 2024

Présents :

Enseignants

Mme Robin, Mme Loret, Mme Alary, Mme Langouët, M.Lecroc, Mme Thiré, Mme Poirot, Mme Douard, Mme Genestet, Mme Boukerche

Parents d'élève

M.Gaudin, Mme.Kerchouche, Mme Dumas, M.Durand

Représentants de la Mairie

Mme Pitois, Adjointe à l'éducation
Mme Barbier, responsable de site
M.Cornec, responsable du pôle éducation enfance-Jeunesse
Mme Melou, conseillère municipale petite enfance

Excusés :

Mme Hervé Schutters, Inspectrice de l'éducation nationale
Mme Pétard-Voisin, Maire de Le Rheu
Mme Devillard, enseignante
M.Mahéo, M.Oger, M.Denis

Absents :

Secrétaire :

Mme Langouët

Tour de table des personnes présentes.

Ordre du jour :

1. Sorties et animations pour l'année 2023-2024
2. Point sur les services périscolaires
3. Questions diverses des parents élus

Adoption du procès-verbal du conseil d'école du 13 11 2023.

1) Sorties et animations 2023-2024

Rappel de la subvention de l'APE

12 euros par élève, 24 euros par élève qui part en classe de découverte.
Cette subvention monte à 2892€ pour l'année 2023-2024.

En attente du montant de l'aide octroyée par la Caisse des écoles pour les familles dont les enfants partent en classe de découverte. La réunion de la caisse des écoles a eu lieu début janvier sur la question des critères d'attribution posée. Ces critères seront validés le 12 mars, ainsi que le montant.

Points sur les sorties, animations et activités qui ont déjà eu lieu et sont prévues :

- Les chants de Noël ont été très appréciés des élèves et des enseignants.
- Le projet « la musique en mouvement » a débuté grâce à la présence de Charlotte Faust, dumiste à l'école de la Flume. Une séance par classe par semaine. Pas de spectacle prévu cette année mais le chant/danse commun pourra être présenté à la fête de l'école.
- La Grande Lessive sur le thème de l'eau en octobre et sur le thème des bulles le 21 mars pour quelques classes. Un message sera envoyé aux familles pour les informer.
- Rencontre avec l'illustrateur breton Laurent Moreau pour les élèves de toutes les classes du cycle 2
- cycle patinoire pour les classes de ce2/cm1 et les Cm1
- sortie à l'école d'autrefois de Bothoa pour 2 classes de cycle 2 le 24 mai
- sortie au musée des Beaux-arts de Rennes pour 3 classes de cycle 2
- sortie au planétarium pour 2 classes de cycle 2
- Eau d'ici + Rennes Métropole sur les déchets (6 demi-journées d'intervention à l'école + au centre Fenicat) pour 3 classes de cycle 3
- 2 rencontres avec l'auteure bretonne, Sandra Le Guen pour les CE1/CE2
- Participation au parlement des enfants des CM1/CM2.
- correspondance avec une classe de Mordelles, visite d'un musée de Rennes (en mars) et rencontre sportive (en juin)
- spectacle au TNB
- animations d'avril à juin autour des jeux Olympiques avec Jean-Yves Bonfils. Des olympiades auront lieu la semaine du 24 au 28 juin.
- semaine autour de la boulangerie en mars ou avril avec la participation d'un boulanger de Le Rheu pour la classe de CE1
- Sortie cinéma pour toutes les classes pour voir Léo, la vie de Léonard de Vinci

Cette année, les deux classes du cycle 3 feront des classes de découverte avec nuitées.

- la classe de Madame Thiré se rendra à Paris du 27 au 29 mars: au programme, visite de l'assemblée nationale, jeu de piste dans l'île de la Cité, château de Versailles, tour Eiffel et visite du Louvre. Aller/Retour en train.
- la classe de M.Lecroc se rendra en Touraine du 15 au 17 avril: abbaye de Fontevraud, taille de pierres sur Tuffeau, visite d'Amboise et du Clos Lucé, création de blason et visite du château d'Azay-Le-Rideau.

Des actions ont été menées par les parents (vente de comté, de gâteaux sur le marché, de pizzas) pour les classes de découverte.

En avril, une vente de mugs personnalisés est prévue. Les bénéfices seront reversés à toutes les classes. Une partie des bénéfices pourra aider les familles ayant des difficultés à payer les classes de découverte.

Mme Alary fait remonter que le prix des classes de découverte est de plus en plus élevé et qu'il devient chaque année difficile de réduire les coûts.

Evaluation d'école du 5 au 9 février: gros travail de préparation en amont par l'équipe enseignante. Une équipe (inspectrice, directeur d'école, conseillère pédagogique et directeur d'une SEGPA) est venue rencontrer les différents partenaires (parents, périscolaire, mairie, élèves et équipe enseignante) sur cette semaine. M. Durand représentait les parents d'élèves mais il a trouvé cet échange subjectif et peu rigoureux. La restitution regroupe les 3 écoles (maternelle et élémentaire Gabillais + Moigné). Elle a lieu le 12 mars à Moigné. Tous les enseignants sont invités à y participer. Les axes retenus pourront être des supports au futur projet d'école.

2) Présentation des services périscolaires et des ateliers saisonniers

Compte-rendu rédigé par Mme Barbier

Présentation de l'équipe périscolaire (RS et agent d'animation)

La responsable de site, Cindy Barbier, est l'interlocutrice pour les temps périscolaires matin, midi et soir. Vous pouvez l'appeler si vous avez des questions concernant les repas, les réservations pour les temps périscolaires, les activités, le règlement périscolaire au 07.54.39.76.58 ou par mail rsite.elem.gabillais@ville-lerheu.fr

Trois agents ne font plus partie de l'équipe périscolaire depuis la rentrée de janvier : Catherine, Andréanne et Terrence. Mélanie et Imane ont rejoint l'équipe périscolaire.

Le portail famille :

Le portail famille est votre outil pour effectuer les réservations pour les temps périscolaires. Pour rappel il y a un délai de sept jours pour réserver. Vous pouvez annuler l'accueil du périscolaire du matin et/ou du soir la veille avant neuf heures en envoyant un mail ou un sms. Pour déclarer une absence sur une journée entière, vous pouvez remplir le coupon « Déclarer une absence » qui se trouve sur la page d'accueil du portail famille (avant 9h00 le jour de l'absence). Il est reçu par la responsable et il vaut comme justificatif. Vous y trouverez diverses informations notamment les numéros de téléphone des accueils de loisirs, les tarifs, le règlement périscolaire, le projet pédagogique, les menus. Il y a aussi l'application Nona pour consulter les menus servis aux enfants.

Point sur les effectifs :

- En accueil périscolaire du matin nous accueillons environ vingt enfants
- En accueil périscolaire du midi nous accueillons environ cent soixante-dix enfants
- En accueil périscolaire du soir nous accueillons entre quatre-vingts et cent enfants

Point sur la période :

Pour l'atelier « à toi de jouer » les enfants ont créé un jeu de cartes qui s'inspire du Uno.

Pour l'atelier « création de bijoux » les enfants ont créé des bijoux mais également des porte-clefs.

Nous avons également fait des jeux de société, des jeux collectifs dans la cour ou au City. Kalthoumi est en train de réaliser différentes habitations du monde. Nous menons également des « ateliers minutes » en faisant de l'origami, des perles à repasser, des bijoux. L'idée de créer un jeu de société ayant beaucoup plu aux enfants, ils souhaitent en fabriquer un nouveau jeu. Leur idée est de faire un monopoly de la ville de Le Rheu.

Programme de la deuxième période :

Le thème de la deuxième période est « La nature dans tous les sens ». Les animatrices ont prévu des activités manuelles et sportives autour de la nature. Nous allons également faire, avec la maternelle, des rencontres d'enfants autour de lecture ou de jeu sur le terrain du city.

Nous participerons au carnaval olympique qui se déroulera le 23 mars en créant des accessoires de couleur verte. L'idée de créer un jeu de société ayant beaucoup plu aux enfants, ils souhaitent en fabriquer un nouveau. Leur idée est de faire un monopoly de la ville de Le Rheu.

Tout au long de ces trois temps nous contribuons à faire vivre le PEDT (projet éducatif de Territoire) qui a été renouvelé en 2023 et qui s'articule autour de neuf objectifs :

- Prendre en compte son environnement naturel
- Développer les actions de coéducation et d'accompagnement à la parentalité
- Prévenir les situations d'harcèlement et de violence
- Accompagner les enfants en situation de mal-être
- Apprendre à appréhender et à nommer ses émotions
- Développer des actions de sensibilisation au vivre ensemble et à la différence
- Assurer l'accompagnement des enfants et des jeunes à besoins particuliers
- Eveiller à la citoyenneté
- Développer la responsabilité et l'autonomie

3) Les questions diverses

Question :

" Petit sujet pour le conseil d'école autour de la cantine.

Ma fille me dit souvent qu'il y a de la "viande végétale" au menu et apparemment n'apprécie pas trop, elle aurait plusieurs camarades qui n'apprécient pas non plus. Lorsque je regarde les menus, je ne comprends pas trop de quoi il s'agit. Serait-il possible d'avoir plus de précisions sur la composition des repas végétariens ? Y a-t-il des steaks végétaux ou autres préparations ultra-transformées qui seraient servies aux enfants ?

Merci pour les informations que vous pourrez nous apporter à ce sujet.

Bonne journée"

Réponse :

Les produits transformés sont les boulettes et des égrainés végétaux de chez Accros. (blé, protéine de pois et jus de betterave). Le reste des plats végétariens sont tous de fabrication « maison Chichi » (plats à base de légumineuses, galettes de boulgour aux légumes et aux légumineuses, tajine de légumes aux fèves, moc-hyz mexicaine ou à l'indienne, croquettes de flageolets au cheddar et à la menthe etc...)

Mme Alary rappelle que ce genre de questions doit être posée lors de la commission de restauration ou à Mme Barbier.

La directrice remercie tous les participants à ce conseil d'école et les invite, dès à présent, à noter la date du prochain conseil d'école qui se tiendra le **mardi 18 juin 2024**.

Prévenu Mme Alary Gwénola	La secrétaire Mme Langouët	Un membre élu M
------------------------------	-------------------------------	--------------------